

高瀬山

能登町立小木中学校・学校だより 10月号

令和2年10月6日（火）

メールアドレス：ogi-jsc03@noto.ed.jp

HPにもアップしています。QRコード⇒



後半スタート

秋分が過ぎ、この日を境に昼より夜の時間の方が長くなってきています。部活動が終了する頃には外はめっきり暗くなり、さらに気温も肌寒く感じる日が多くなってきました。10月から学校は年度の後半に入っており、生徒会活動や学級の役割もそれぞれ担当を交代しました。前期同様、生徒の主体的な活動から、互いの学校生活を充実させていきたいと思えます。



9月23日（水）から28日（月）までの期間に、「グッドマナーキャンペーン」を展開しました。PTAの方を中心に、地域の方の協力も頂き、さらに今年は中学生自身も参加し、あいさつや公共マナー、交通ルールに対する意識向上を呼びかけました。

朝早くからご協力いただいた皆さま、ありがとうございました。

「教育講演会」 & 「ファミリー学級」

10月4日（日）に、右のような日程で行事を行いました。いずれも、新型コロナウイルス感染症対策のため、参加は家族に限定して実施しました。

◎「教育講演会」

「未来は自分次第～津軽三味線にかけた人生～」という演題で、金沢市在住で津軽三味線奏者の永村幸治さんの演奏とお話を聴きました。永村さんは、不登校であった中学校時代から、津軽三味線を通して、そのつらい時期を乗り越え、現在はポジティブな考え方で生活しているというご自身の経験から、生徒にも目標をもつことの大切さや、自分の将来に向けて今の生き方が重要になることなどについて話されました。

生徒はもちろんのこと、参加した保護者や教職員にも元気をいただけるような70分間となりました。本当にありがとうございました。

◎PTA「ファミリー学級」

午後からは、PTAの「ファミリー学級」がありました。これまで学年ごとで実施していたこの行事ですが、昨年度から3学年同じ内容で実施しています。今回は、スカットボールという、ゴルフとボーリングを足したようなニュースポーツに取り組みました。見た目よりは難しいスポーツでしたが、時間の経過とともに高得点も出るようになりました。みんなが楽しめる時間となりました。



授業参観の様子



1年生



2年生



3年生

教育講演会

講演後の感想（紙面の都合上、一部要約）

三味線の講演会はとてもためになりました。自分にも夢があって、それに向かっていこうと思ってもうまくいなくてあきらめようとしたけど、永村さんの話を聞いて簡単にあきらめるもんじゃないと思いました。これからの自分に本当に勇気を持つことができました。

三味線の演奏もとてもすてきでした。とてもかっこよかったです。日本の伝統楽器はとてもすごくて、初めて聞いたけど感動しました。



講演後の感想（紙面の都合上、一部要約）

演奏を聴いて、とても力強く、リズムカルで魅力的な楽器だと思いました。また、楽器一つで明るい感じや切ない感じを表現できるのがすごいと思いました。

体験談を聞いて印象に残った言葉は、「感動は人を変えることができる」です。日々の生活で感動を見つけ出し、実際にやってみることが大切だなあと思いました。そして、はじめは絶対にしてはいけないということのを改めて思いました。体験談を語ってくださり、自分の人生の勉強になったし、これから夢や目標を立てて努力していきたいと思いました。貴重な演奏、体験談を話してくださり、本当にありがとうございました。



ファミリー学級



生徒会役員立会演説会

9月25日（金）に後期の生徒会役員の立会演説会と投票が行われました。後期は、生徒会活動を下級生につなぐ期間であることから、2年生2名も立候補しました。3年生3名の合計5名が立候補し、信任投票の結果5名ともに当選となりました。

立会演説会では、学校をさらに良くしていきたいという決意と、その具体的な方策について、全校生徒の前でしっかり述べていました。立候補者の応援演説や司会、さらに聞いていた生徒も含めて、それぞれに役割を果たしていました。

《演説した生徒の主な発言内容》

- ・前期生徒会が開催していた「あいさつ運動」や「誕生日のお祝い」、「いじめ防止集会」などの行事を実施し、いじめのない明るく元気な学校にしたいです。

(I)

- ・主体性のある学校にしたいです。そのためには文化祭などの行事で生徒の意見を聞き、生徒の意見を尊重していけるように取り組んでいきます。

(S)

- ・後期最大の行事である文化祭を成功させたいです。みんなが楽しめるものになるよう、できるだけ生徒の皆さんの意見を集約しながら企画をしていきたいです。(Y)

- ・みんなで協力して1つのものを作り上げるチャレンジをしたいです。コロナウィルスによりいくつかの行事が中止となり、全校生徒が親しくできる機会が少なくなりました。1つのことをすることでみんなが仲良くなれるのではないかと考えています。(K)

- ・インターネットに関する学習会を実施したいです。今後、授業でも家庭でもネットを使うことが増えることが予想されるので、ネットとうまく付き合う方法だったり使い方に関する学習会の開催を考えています。(M)



＜演説に真剣に聞き入っています＞



会の終了後、校長先生からのお話

立候補者・応援者・運営、それぞれ良い経験ができたのではないかと思います。演説の中に出てきたキーワードに「文化祭」「あいさつ」などがありました。朝のあいさつについては、物足りない部分も感じているので、あいさつがステキな学校になると小中中学校が変わっていくのではないのでしょうか。期待しています。

大切に使います

JAおおぞら（穴水町）さんから、吹奏楽部で使用する楽器が能登町に寄贈され、この楽器のうち、本校には「クラリネット」（写真左）と「ピッコロ」（右）が届けられました。大切に活用させていただきます。



海洋体験、3年生も

9月10日（木）に3年生がつくモールで体験活動を行いました。8月に1・2年生が体験していて、今回は3年生でした。

天候が危ぶまれる中での実施でしたが、笑顔があふれる活動となりました。



いじめ防止集会

9月17日(木)に「いじめ防止集会」が開催されました。この催しは、小木中学校から「いじめをなくす」「いじめがない状態を今後も続けていく」ために例年行っているもので、前期の生徒会役員が中心に企画しました。

今回は、合唱コンクールで大切な事項にランキングをつけることを通して、コミュニケーションをとりながら相手の考えを徐々に理解していくということを体験しました。

今回のことをきっかけとして、互いの「考え」「存在」を認め合える集団づくりを意識して行動しましょう。

《生徒の感想の一部》

- ・お互いに違う意見などがあっても、否定せずに話し合うことが大切なんだと思った。
- ・人それぞれ考え方がぜんぜん違うんだと驚きました。でも、考え方が違うからこそ相手の考え方を理解しないといけないものだと思います。
- ・今回の活動から、何か言うときは、言われた人がどう思うか、自分が言われたらどう思うかを考えてから発言しようと思いました。



新人大会開催

9月12日(土)・13日(日)の両日に奥能登地区の新人大会が開催されました。本校の1・2年生は陸上部に在籍する生徒が多く、今回は野球部のみの出場となりました。松波中・穴水中との3校合同チームとして緑丘中と対戦しました。結果は、2-9のスコアでの敗戦でしたが、一時はリードするなど、手に汗にぎる展開でした。サードを守った灰谷くんのナイスプレーも光りました。



10月・11月の予定

日	曜	10月後半の主な行事予定	日	曜	11月前半の主な行事予定
16	金		1	日	奥能登タウンミーティング
17	土		2	月	学校公開ウィーク(～7日)
18	日		3	火	文化の日
19	月		4	水	
20	火		5	木	
21	水		6	金	
22	木		7	土	文化祭
23	金	いしかわ学校読書の日	8	日	英検3級(2次試験)
24	土		9	月	振替休業日
25	日		10	火	
26	月	中間テスト1日目、職員会議	11	水	
27	火	中間テスト2日目	12	木	
28	水		13	金	むし歯予防教室(1年生)
29	木		14	土	
30	金		15	日	
31	土		16	月	

